Por fin ha llovido pero no es suficiente

Las luces del paisaje

Juan I. SÁNCHEZ

La concesión de una nueva estrella Michelín para otro restaurante de nuestra ciudad es un título más que aumenta los méritos de Aranjuez si Rodrigo de la Calle nos permite compartirla con él. No se dónde he oído, que el Real Sitio es la única localidad de la Comunidad que, aparte de la capital, tiene dos estrellas

Michelín, lo cual nos destaca aún más. Son muchos y muy reconocidos los méritos de Aranjuez para convertirla en una ciudad destacada y digna de ser visitada por turistas nacionales o interna-cionales, a pesar de lo cual no conseguimos que despegue como lo que debería ser, un centro de especial atracción turística por muchos méritos que posea.

Pasan los años, pasan los gobiernos aunque aquí todo el mundo habla del turismo, de su importancia, de su valor v de las posibilidades de nuestra ciudad. nadie parece realmente darse cuenta de que precisamente ese turismo podría ser uno de los grandes motores de desarrollo de Aranjuez, y no me cansaré de re-petirlo, igual que de decir, que hay muchísimas menos ciudades, con bastantes menos méritos que la nuestra, que le sacan un partido importante al turismo y que más de una basa su economía en

Afortunadamente, Araniuez sique conservando la mayor parte de su atractivo y de su interés consiguiendo que no se deteriore excesivamente y que incluso una parte de él se conserve en muy buenas condiciones, pero habrá que ver

hasta cuándo esto sigue así. Creo que fue Pilar Quintana quien en el último pleno dijo que para otras ciuda-des que tienen el título de Patrimonio Cultural de la Humanidad es más fácil conservar sus valores que para la nuestra porque, apuntó, si un edificio se deteriora siempre es posible rehabilitarlo en más o menos poco tiempo, pero si un árbol de ochenta años, que es parte importante de nuestro patrimonio se pier-de, son absolutamente indispensables otros ochenta años para recuperarlo. Y es que nuestro patrimonio no son sólo edificios, que también, porque si somos Paisaje cultural es más bien por nuestro medioambiente.

En el último pleno se debatió también sobre el cuidado y mantenimiento de los Paseos Arbolados y de los Sotos Históricos, temas que deberían estudiarse, por lo menos, como si del cuidado y mantenimiento del Palacio Real o de la Casa del Labrador se tratase, porque para nosotros y para el mundo tienen tanto valor uno como otro.

Lo de los Paseos Arbolados es depri-mente. Están ahí, es cierto, y en un rela-tivo buen estado, pero como si nada, porque apenas se les presta mayor atención, cuando tienen un potencial atractivo impresionante y del que disponen muy pocas ciudades en el mundo, pero da igual, insisto, porque se le dedican unos pocos euros cada año para que no se pierdan, pero poco más; no hay ni una sola indicación que te dirija hacia ellos ni que le indiquen a quien no saben que existen, ní dónde están, qué son y dónde se encuentran.

Por ellos se puede pasear, ir en bicicleta o a caballo. A ellos se puede ir bus-cando un sitio donde comer o merendar, donde dejar que los niños corran y jue-guen o simplemente donde disfrutar de la naturaleza; sirven para muchas cosas, e igual que otros lugares encierran un gran atractivo y un enorme potencial para atraer turistas; turistas no tan especiales, simplemente a quienes les guste la naturaleza y sepan respetarla, pero parece que esos Paseos Arbolados, que son una razón importante para el título que nos dio la UNESCO como Paisaje Cultural Patrimonio de la Humanidad no son nada.

Y si no me creen, acérquense a cualquiera de ellos un domingo por la mañana, un domingo por la mañana de este otoño soleado, con unos colores que los hacen especialmente interesantes y una hojas en el suelo que cubren el firme de arena; verán que puede contar con los dedos de una mano las personas que se encuentra por allí, paseando, corriendo o montando en bicicleta. Están al lado de la ciudad, se puede ir a alguno de ellos perfectamente andando desde el casco urbano en un hermoso paseo y a pesar de todo no va casi nadie; v raro es encontrarse con un turista que llegue hasta

Vuelvo a acordarme de todos estos temas por la concesión de la estrella Michelin al restaurante de Rodrigo de la Calle, que me temo dentro de poco, si no ya mismo, será mucho más conocido fuera de nuestra ciudad que en ella, como ya ocurre con el otro laureado con el mismo honor, Casa José, citado en numerosas publicaciones nacionales en las que no es extraño encontrarse a Fernando de Cerro, su cocinero, mientras que aquí sabemos que están, pero poco más.

Méritos nos sobran, posibilidades, todas las del mundo, pero parece que aquí pocos saben cómo sacarle partido a tan enorme potencial y acabar consi-guiendo que el turismo sea uno de los motores de una ciudad la mavoría de cuyos habitantes siguen teniendo que desplazarse fuera de ella para conseguir ganarse la vida.

Nos empeñamos en un desarrollo industrial cada vez más difícil y con menos posibilidades de que se asiente en nuestra ciudad mucho más de lo que ya hay. Bastante tenemos con conseguir no per-der nada en este terreno de lo que aún nos queda. Del mundo de la agricultura, que en tiempos pasados fue uno de los motores de desarrollo local queda muy poco que decir, porque apenas queda algo de él. Y para que el sector terciario no desaparezca y siga teniendo importancia, el desarrollo turístico sería funda-

Hace pocos años se decía que no teníamos hoteles grandes para que la gente se quedara a dormir en Aranjuez. Ahora ya los tenemos, pero el turismo de más de un día sigue siendo una entele-quia alejada de la realidad, a pesar de lo cual los méritos a los que me refería anteriormente siguen en aumento porque si ahora hablamos de un nuevo restau-rante estrella Michelín, hace no mucho hablábamos de un gran casino.

Tenemos que inventar algo para que las estrellas no se apaguen y pierdan su



Recogida de hojas. - No es fácil el trabajo que, cada otoño, tienen en Aranjuez los encargados de la limpieza viaria. Cada día, armados con escobón y recogedorlos trabajadores consiguen recoger las hojas caídas, pero tras una jornada ventosa. las hojas son tantas que hay que sacar personal de refuerzo y hasta un camión que va succionando lel otoño que de otra manera sería imposible de recoger.



Encuentros. - Por tercer año, el colegio Loyola organizó el Encuentro con empresas que en esta ocasión abordó el tema de la actualización de la nueva Formación Profesional y el perfil profesional y personal del alumno. Los jóvenes estudiantes pudieron charlar con los directores, gerentes y responsables de recursos humanos de distintas empresas de Aranjuez.



Sumate+A.- La recientemente formada Asociación "Sur de Madrid Trastorno del Espectro Autista de Aranjuez" ha realizado dos jornadas de concienciación durante los días 26 y 27 en el Centro Comercial E.Leclerc, para informar sobre el autismo, las señales de alerta que deben tener los padres y los fines de esta asociación.



Todos los servicios jurídico-administrativos que su empresa necesita

Laboral • Fiscal • Contable • Mercantil Defensa Jurídica • Ayudas y subvenciones • Seguros generales

Pidanos Su presupuesto

Nuestro equipo de trabajo está formado por profesionales colegiados

con gran experiencia en el mundo empresarial

Tramitamos SU subvención

Tel. 918 929 470. Fax 918 090 200. info@uatasesores.com - Carrera de Andalucía, 126. 28300 Aranjuez. Madrid